

- 27 «Die Leistung muss aber ein ‹Plus› darstellen; es genügt nicht, wenn sie ‹nur an Stelle› der Leistungen im Sinn von Art. 34 KVG erbracht werden.» (E.3.b.)
- 28 Art. 56 Abs. 1 KVG lautet: «Der Leistungserbringer muss sich auf das Mass beschränken, das im Interesse der Versicherten liegt und *für den Behandlungszweck erforderlich* ist.» Das Bundesgericht in Lausanne würdigt dieses – neben dem allgemeinen Pflichtleistungskatalog – für die Kostenübernahmefrage zentrale zweite Kriterium des KVG mit keiner Zeile des Urteils.
- 29 «Es handelte sich zudem um Differenzierungen, die im Einzelfall hinsichtlich der Angemessenheit eines Zusatzhonorars kaum überprüfbar wären.» (E.3.b. zweiter Abs.)
- 30 Vgl. weiter vorne unter 3.3.c.
- 31 Also überall dort, wo nur noch das ‹grundsätzliche›, nicht aber das ‹massliche Moment› der Sozialversicherung erfüllt ist (vgl. zu dieser Unterscheidung U. Meyer-Blaser zitiert in Fussnote 17, a.a.O., S. 89).

Liste officielle des médecins avec AFC ou CAT de la FMH

Dès le 13 septembre 2000 sur <http://www.fmh.ch>

St. Vous recherchez un médecin pratiquant aussi l'acupuncture dans la région de Bâle? Ou un médecin homéopathe exerçant aux Grisons? Vous souhaitez vous assurer que votre gynécologue, établi dans le canton de Vaud, est bien détenteur d'un certificat d'aptitude technique en ultrasonographie prénatale. Rien de plus simple: consultez le site internet de la FMH, www.fmh.ch!

Vous trouverez à cette adresse, sous le liens «certificats», la liste officielle des médecins détenteurs d'une attestation de formation complémentaire (AFC) ou d'un certificat d'aptitude technique (CAT) de la Fédération des médecins suisses (FMH). Il s'agit notamment des AFC en acupuncture et médecine traditionnelle chinoise (ASA), en médecine d'orientation anthroposophique (ASMOA), en homéopathie (SSMH), ainsi que des CAT en sonographie de la hanche et en ultrasonographie prénatale. Un système de recherche par nom, spécialité ou canton vous aide à trouver le renseignement désiré.

Par cette solution provisoire, la FMH entend répondre non seulement aux vœux de beaucoup de patients, mais aussi aux besoins de ses membres.